

El que no está conmigo  
está contra mí.  
San Lucas cap. XI vers. del  
14 al 28

# El Grano de Arena

El que no recoje conmigo  
desparrama.  
San Lucas cap. X.

PERIÓDICO BISEMANAL CONSAGRADO AL CORAZÓN DE JESÚS  
CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Administración: Nueva, 25.

Precio de abono: 0'50 pesetas al mes.

## APOSTOLADO DE LA ORACION

### FEBRERO

Intención general aprobada y bendecida por Su Santidad  
El apostolado acerca de los hombres

#### ORACION PARA ESTE MES

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón. Os las ofrezco, en especial, para que todos los hombres vuelvan á la práctica de sus deberes religiosos.

#### RESOLUCIÓN APOSTOLICA

Favorecer cuanto se pueda las obras de celo relativas á hombres.

Recomendaciones especiales para este centro local de Mahón:

- 1.ª La Sección de hombres de este mismo centro;
- 2.ª Las Conferencias de caballeros de San Vicente de Paul;
- 3.ª La Sección Adoradora Nocturna de esta ciudad.

Nueve gracias espirituales, cuatro materiales y doce particulares.—Trece conversiones.—Cuatro asuntos muy importantes.—Consejo y protección en otros varios.—Dos vocaciones.—Seis obras de celo.—Once enfermos.—Espíritu de fortaleza y magnanimidad para una celadora.—Perseverancia para una persona.—Cinco intenciones particulares.—Acción de gracias por ocho beneficios alcanzados.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Febrero y días en que los celadores pueden ganar indulgencia plenaria:

- Día 1.º.—San Ignacio, mártir.  
" 13.—Santa Catalina de Ricci.

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicación de sufragios por los asociados difuntos.

A. M. D. G.

## Las diversiones y la moral

### VI

#### Remedio peor que la enfermedad

A todo trance quieren persuadirse y persuadirnos los aficionados al teatro, de que á pesar de cuanto llevamos dicho no faltan razones que les abonan para no renunciar á su diversión favorita, y hasta para frecuentarla con su familia. «Conviene, dicen, estar algo enterado de todo, hasta de lo malo, siquiera para evitarlo. Por lo demás, no suele juzgarse esta diversión con tan rígido criterio. ¿A quién se le ocurre oponerse á esa corriente universal que considera los espectáculos dramáticos como diversión, no sólo inofensiva, sino hasta culta y moralizadora? Y que sería del arte si prevaleciesen tales ideas? No parece sino que se trata de convertir con ellas al mundo en un vasto monasterio!..»

Vamos á contestar únicamente, por hoy, á la primera de estas razones. Con que, conviene saberlo todo? Conviene, para preservarse del mal, aprender á conocerlo en el teatro? ¡Magnífico remedio... peor que la enfermedad!

¡Conviene saberlo todo! Pues según este principio, andareis probando los venenos de que que-  
reis libraros, á fin de que á ciencia cierta os conste que son dañosos. ¿Lo hacéis así? No, por vida mía. Os bastará el parecer de un amigo que os

idiga: «¡esto mata!» para que lo mireis con horror, y ni siquiera lo consintáis en vuestra presencia.

Deseais laboriosos y activos á vuestros hijos. ¿Por qué no les dejáis ensayar, siquiera por algún tiempo, la vida del holgazán y del tahur, para que aprendan con esta experiencia á aborrecerla? —¿Estáis loco? me replicáis. ¿Queréis que para sacar buenos á mis hijos empiece por familiarizarles con el mal? —Pero, amigo mío, ¿no decíais que es bueno conocerlo todo un poquitillo? ¿O empezáis á ver ya claro que hay cosas que vale más no saberlas que tomarlas afición acostumbrándose á ellas?

¡Saberlo todo! Pero, lo malo ¿no valdría más ignorarlo todo? Y no siendo posible ignorarlo todo, ¿no valdría más desconocerlo en parte? Y si esto es todavía difícil, ¿será escuela de sana experiencia contra el influjo del mal el estudio que de él se hace en el teatro?

Si hay que conocer el mal, cuando este conocimiento sea de todo punto inevitable, importa conocerlo como es en sí, no como se complace en pintarlo la imaginación exaltada de músicos y poetas á quienes Dios perdone. Conózcase, si es preciso, el vicio, —¡feliz quién lo ignora!— pero no el vicio á través del prisma seductor con que lo ofrece la ilusión teatral, sino el vicio asqueroso, antipático al corazón honrado, antisocial, germen de desventuras para el cuerpo y para el alma; no el vicio dorado, usado, halagüeño, interesante, simpático, ó, por lo menos, disculpable y disculpado, sino el vicio objeto de horror, acompañado del anatema de la Religión y de las leyes, velado siempre con todas las reservas del pudor cristiano.

Como los monstruos feroces, que se exponen siempre al través de rejas y rodeados de cadenas, así se ha de mostrar el mal; no entre sonrisas y tiernas emociones, rodeado del aplauso de una sociedad envilecida por sus candescencias, con toda su incitante desnudez, siempre demasiado poderosa para seducirnos, dada la tendencia que nos arrastra constantemente al mal.

¡Saberlo todo! ¡aprenderlo todo! ¿Y de quién presumis sacar provechosamente tal enseñanza? Rehusáis quizás por austera la del púlpito cristiano, y acudis á recogerla de los labios de una actriz, á quien ninguno de vosotros quisiera por madre, por hermana, ó por esposa, aún los que la solicitáis por amiga! Y si una vez —*rara avis*, —el poeta pone en los labios de tan poco edificante predicador una moraleja de buena intención, no cesais de encomiar entonces la moralizadora influencia del teatro, sin tener en cuenta que está completamente desautorizado para el bien aquel labio del cual sale casi continuamente la procaz desenvoltura, cuando no la franca apología del mal?

¡Saberlo todo! ¡aprenderlo todo! Y para aprender á evitar el mal, frecuentar el teatro, en donde la seducción, el rapto, la infidelidad conyugal, los apasionados amores, se ofrecen á todo pasto incitantes, hechiceros... ¿Estáis ciegos para no ver los funestos efectos que necesariamente ha de producir semejantes *preservativo*?

## Vueltas y revueltas

Poco ha tardado Silvela en cambiar de opinión en orden á la llamada cuestión religiosa. Ha bastado que «El Imparcial» lanzase al arroyo cuatro frases gordas para que el presidente del Consejo se apresurase á rectificar las declaraciones de Abarzuza, y así como por boca de «La Epoca» dijo el otro día que nadie pensaba en proseguir las negociaciones con Roma, por boca también de «La Epoca» nos anuncia ahora lo siguiente:

«Se engañan los que suponen al Gobierno decidido á juzgar terminadas las negociaciones con la Santa Sede, y á prescindir en absoluto de la llamada cuestión religiosa.

«Los liberales negociaron con arreglo á su criterio; los conservadores han de negociar, como es natural, siguiendo el suyo, públicamente expresado por el jefe del partido; pero de esto no se infiere que renuncien á gestionar con la Santa Sede, ya la reducción de las obligaciones eclesiásticas, ya la resolución de las dudas y dificultades que pueda haber respeto al régimen de las Ordenes religiosas y sus relaciones con el poder civil.

«Ni el Gobierno ni los conservadores son anticlericales. Pedirles política anticlerical sería un absurdo. Pero seguros estamos de que no han de representar un retroceso, ni han de abandonar la defensa de los derechos del Estado.»

«Admirable es la palinodia, —dice con razón un diario de la cáscara amarga.— Más no se contenta con eso el presidente del Consejo de ministros, sino que, para mayor seguridad, se esconde detrás del señor Villaverde.»

«Da testimonio de lo indicado (sigue diciendo «La Epoca».) la resolución adoptada recientemente por el Sr. Villaverde sobre tributación de una Orden religiosa dedicada á la enseñanza.»

Bueno; todo esto quiere decir que Silvela va á resucitar de nuevo la cuestión y para ello ya ha empezado á permitir que Villaverde ponga coto al «excesivo desarrollo de las Ordenes religiosas,» según frase famosa del terrible ministro de Hacienda.

Los conservadores no son anticlericales y hay que creerlos por su bella palabra: en algo habían de distinguirse de Canalejas; el paladín del anticlericalismo... cuando ve remotas las elecciones. Pero en cambio los conservadores afirman su contumaz liberalismo al declarar por boca de *La Epoca* que «no han de abandonar la defensa de los derechos del Estado.»

Pero ¿quién es el Estado? No hay historiador liberal que no truene, henchido el pecho en bulliciosa cólera, contra la famosa definición que de este señor de tantas campanillas dió con invulnerable lógica Luis XIV: *El Estado soy yo*.

Del mismo modo, en el régimen liberal, el Estado no es la nación; no es el armónico conjunto de los ciudadanos que lo componen con el consiguiente cortejo de sus ideas y aspiraciones, de sus leyes y costumbres, de sus tradiciones y creencias, de sus intereses de todo orden. Nada de eso; el Estado liberal se halla encarnado en cuatro señores de horca y cuchillo y en otros tantos periódicos callejeros que se saben al dedillo, aquella fa-

mosa frase de Napoleón I: «Hacen mas ruido 10 que gritan que 10.000 que callan.»

Y boca abajo todo el mundo.



**BOSCO**

Era un excelente sistema de educación el empleado por la madre del célebre D. Bosco, de la que dice Lemoyne:

«En los espectáculos de la naturaleza sabía también avivar continuamente en sus hijos la memoria del Criador... Si se encapotaba el cielo y al sordo estampido del trueno los niños corrían despavoridos á guarecerse en torno suyo, les decía:

—«¡Qué poderoso es el Señor! ¿Quién podrá resistirle? ¡Cuidado, pues, hijos míos, con cometer ningún pecado!

»Cuando el granizo devastador asolaba los campos y perdía las cosechas, ella tomaba la mano á los niños, salía á examinar las tristes consecuencias de la tormenta y decía:

—«Dios nos lo ha quitado. El es el dueño; todo para su gloria; pero sabed que son los pecados los que acarrear los castigos, y de Dios nadie se burla.

»Durante el invierno, cuando todos se hallaban sentados reanimando sus entumecidos miembros al calor de la lumbre, en tanto que afuera todo era hielo, viento y nieve, ella exclamaba:

—«¡Cuánta gratitud debemos al Señor, que nada nos niega de lo necesario!

»Dios es un verdadero Padre: *Padre nuestro, que estás en los cielos.*»



**RÁFAGAS**

El último argumento, por ahora, es la bomba, el revólver ó el cartucho, cuya detonación aterradora al más frío acalora, por más que en tales ruidos esté ducho.

El horrible estallido de una máquina de esas, que al instante le deja en mil pedazos repartido, es, en verdad, lector, espeluznante.

La puñalada fiera, ó si queréis traperera, que á un prohombre le manda al otro mundo en menos de un segundo, amilana á cualquiera.

De un revólver la bala, que arrebatara la vida en un momento del ser que tiene á gala, el ocupar un elevado asiento, á todos hace una impresión muy mala.

Y cuando llega el caso de que vaya al ocajo, bajo el puñal, la bomba ó el cartucho, á alguien que por acaso pudo subir quizá de poco á mucho; cuando el plomo homicida arrebató la vida del mismo que engendró á los asesinos, todo el mundo se olvida de que los padres asnos dan pollinos.

Si aunque se planten rosas de la especie más fina, al recoger las flores olorosas, la traicionera espina nos causa mil heridas dolorosas; el que plante cicuta

no espere coger fruta que halague al paladar y le aproveche: cogerá... la absoluta; y al fin será el demonio quien peleche.

F. DE ESNARRÍZAGA.



**Oro de Ley**

Frase elocuente

La Encíclica *Rerum novarum* de León XIII es algo más y mejor que un programa económico; es un beso de Jesucristo á sus pobres; un beso de hermano, porque fué pobre como ellos; un beso de madre, porque los ama mucho más y mejor que una madre; un beso sangriento, enrojecido aún por la Sangre divina derramada en bien de ellos. —(Van-Tricht.)

El sacerdote

«Comprendéis por qué el sacerdote tiene tantos enemigos? Los tuvo Cristo, quien pronosticó á sus Apóstoles que serían escándalo en el mundo. ¿Qué hay sacerdotes malos? Enhorabuena: los malos sirven para aquilatar lo bueno, la cizaña para discernir el buen trigo. Cuando Dios quiere castigar una ciudad, un pueblo, allá va un mal sacerdote. La sotana, aún indignamente llevada, predica. ¿No sabéis que también Judas comió con nuestro Señor en la noche de la Cena? ¡La sotana, la tumba, la eternidad, el tiempo que pasa y no vuelve, el tremendo Juicio, la misericordia, la Redención!... ¡Cuánto capítulo para el libro de la vida!

La bendita sotana

Vosotros os vestís de mil colores y usáis de diferentes medios para disfrazaros en la comedia de la vida: el sacerdote, con su sotana negra, es el mismo siempre; vestía su sotana negra cuando os lavó en la pila bautismal; con ella estaba cubierto cuando ibais á Misa, asidos de la mano de vuestra madre; esa sotana vestía cuando os enseñaba los Artículos de la Fe en el atrio de la iglesia; bajo la calada sobrepelliz pudisteis distinguir lo negro de la sotana en el confesionario, cuando implorábais el perdón del Dios ofendido; en vuestro matrimonio, la sotana negra, y cuando estéis prontos para comparecer á Juicio, dichosos vosotros si un hombre de sotana está á la cabecera de vuestra cama.



**COMENTARIOS**

Eusebio Blasco ha publicado en el «Heraldo de Madrid» una *Charla*, en la que, á vuelta de algunas frases sospechosas, que de ninguna manera aprobaríamos, hace confesiones que tienen mucho valor, por venir de quien vienen.

Blasco, que ha escrito muchas veces como volteriano, pero al hallarse este otoño gravemente enfermo recibió los santos Sacramentos de la Iglesia católica, es testigo abonado para decir, como dice en el artículo á que nos referimos:

«Hay indudablemente millares de casos de enfermos que evitan la presencia del cura para olvidar que están en peligro grave.

»Para no aparecer ridículo ante centenares de amigos, ante los cuales hablaron de estas cosas en tono festivo é indiferente.

»Mientras uno es joven y se siente fuerte y cree que esta fortaleza ha de durar siempre, ¡qué de cosas dice y escribe, y aun propaga! De pronto, en un momento dado, la vida comienza á escaparse, el sufrimiento impide todo reposo, cada noche es un suplicio, cada día que pasa es un paso más hacia lo desconocido...

»No queda más que una suprema esperanza, ¡Dios! ¡Siempre Dios! Y á cada dolor, á cada congoja, á cada nuevo presentimiento de muerte cercana, las dos palabras eternas, las que están en todas las religiones, con nombres distintos, pero con igual significación para todos los habitantes de la tierra: «¡Dios mío!»

Ahora bien; ¡qué crédito y confianza merecen esos desdichados que pretenden arrancar á sus prójimos creencias á que ellos mismos se acojen en la hora de las supremas verdades?

¿No será necedad insigne, á la vez que tremenda desventura, la de quien les haga caso?



**Menorca**

Esta semana ha entrado en nuestro puerto el crucero de guerra alemán, «Stein», escuela de guardias marinas.

Su Comandante, acompañado del Sr. Cónsul de dicho Imperio en esta plaza, ha visitado á las Autoridades.

Ayer salió para Barcelona el Sr. D. Pablo Ruiz, para restablecerse en su delicada salud.

En el vapor correo de ayer llegaron cuatro corrigendos destinados á esta Penitenciaría militar.

También llegaron varios individuos destinados á la Sección Torpedista de este puerto.

Después de unos días borrascosos, en que ha soplado con inusitada furia Neptuno, se ha presentado el tiempo benigno, si bien dejándose sentir bastante el frío por la mañana y la noche.

Con bastante concurrencia se verificó ayer en la parroquia de Santa María la función del primer Viernes de mes.

En la próxima sesión que va á celebrar nuestra Muy Ilustre Corporación Municipal han de ser resueltas las diferentes instancias presentadas para el cargo de Secretario de la misma.

Ha sido nombrado General Gobernador militar de esta Isla y Plaza de Mahón el Excmo. Señor D. Francisco Galbis Abella. Cuenta unos 55 años de edad, tiene una hoja brillante de servicios y está condecorado con varias cruces, habiendo tomado parte en muchos é importantes combates tanto en la Península como en Ultramar.

A la señora doña María Mercadal, viuda del que fué nuestro amigo el Comandante de Artillería D. Antonio Ferrer, se le ha concedido la pensión anual de 1125 pesetas.

Ayer se encargó de la Comandancia de Carabineros de ésta el señor Mier.

Se halla vacante la plaza de alguacil del vecino pueblo de San Luís, dotada con 630 pesetas anuales. Hasta últimos del presente mes pueden presentar solicitudes para dicha plaza.

Ha sido nombrado celador de la línea telegráfica de esta Isla don Juan Perez.

En los exámenes sufridos ayer en la Comandancia de Marina de esta provincia de Menorca ha sido nombrado práctico de este puerto don Juan Petrus Ballester.

En Julio de 1902 se participó oficialmente á este Consulado de Alemania que el día 4 de Febrero de 1903 llegaría á este puerto la corbeta de guerra alemana «Stein.» Y sin preceder otro aviso, el miércoles último, á las 4 de la tarde amarraba sus cabos en la boya de Calafiguera el mencionado buque-escuela.

Saludó á su entrada nuestro pabellón, saludando que le fué devuelto por la fortaleza de Isabel II. Pasaron luego á su bordo el Teniente de navío señor Aguiló en representación del Sr. Comandante de Marina y el Sr. Taltavull, Cónsul de dicho Imperio en esta ciudad, quien al salir de á bordo fué despedido con los honores que le corresponden. El «Stein» fué construído en 1877, juntamente con los otros buques idénticos «Stoch», «Molke» y «Charlotte», desplaza 2.856 toneladas, lo manda el Capitán de navío Mr. Bachen, procede de Nápoles, su eslora es de 79 m. manga 13, puntal 6, su fuerza de máquina de 2.580 caballos, monta 10 cañones de 15 c. m. 2 de á 8, 8, 4 id. revolver, 2 ametralladoras y 2 tubos lanzatorpedos, su dotación es de 476 tripulantes, entre ellos 56 cadetes y 200 aprendices ó grumetes.

Luego de su llegada empezaron los aspirantes sus ejercicios que practican todos los días mañana y tarde. El «Stein» permanecerá aquí hasta el 15 actual, que saldrá para Eallmontts y Kiel.

Los 40 tripulantes del buque de guerra «Stein» que profesan nuestra sacrosanta religión católica, apostólica, romana, entre ellos comprendido su Sr. Comandante, asistirán mañana á la Misa Mayor que á las diez se celebra en nuestra parroquia matriz de Santa María.

El Sr. Comandante y oficiales del «Stein» verificarán el próximo martes una excursión por el interior de la isla subiendo al Monte Toro y visitando después el puerto de Fornells.

Retrasado por los temporales de estos días llegó ayer mañana el vapor correo «Isla de Menorca», condujo la balija, 33 pasajeros y 29 toneladas de carga general. Salió á hora de itinerario directo para Barcelona con 21 pasajeros. Llegará nuevamente mañana domingo, saliendo el lunes para Palma.

El «Menorquín» saldrá mañana á las seis para Ciudadela, Alcudia y Barcelona.

Ayer llegaron á ésta los señores Habilitados de los Cuerpos de Artillería é Infantería, residentes en esta Plaza.

**CIUDADELA**

El martes y miércoles se desencadenó sobre esta ciudad y su término un viento huracanado, á consecuencia del cual fué derribado un farol del alumbrado público en la plaza del Borne.

El jueves hizo un día primaveral. La semana pasada fueron aprehendidos en «Cala Blanca» unos bultos de tabaco pota.

El M. I. Ayuntamiento de esta ciudad, ha creado una clase de música, destinando, á dicho objeto, la cantidad de 500 pesetas. Para desempeñar la mencionada clase fué nombrado el maestro D. José Ayné. La clase se dará en la escuela pública de niños y tendrán derecho á asistir á aquella, gratis, todos los muchachos que acrediten ser hijos de padres pobres; los demás pagarán una pequeña cuota.

Se enseñara solfeo é instrumental. El próximo pasado domingo Su Señoría Ilus-

trísima nuestro Rdm. Prelado practicó la Santa Pastoral Visita á las parroquiales Iglesias de Ntra. Sra. del Rosario y San Francisco de esta ciudad. El acto revistió la solemnidad acostumbrada en tales casos.

El próximo pasado domingo, nuestro venerable Prelado, administró el Sacramento de la Confirmación en la parroquial iglesia de Nuestra Señora del Rosario, siendo el número de confirmados 54 niños y 65 niñas y los Padrinos don Joaquín Comella, Alcalde de esta ciudad y doña María Despujol de Olives. Al día siguiente, el Sr. Obispo confirmó en la parroquia de S. Francisco á 53 niños y 49 niñas, siendo los Padrinos D. Gabriel Saura, primer Teniente de Alcalde y D.ª María Taltavull de Comella. El martes Su Señoría Ilma. volvió confirmar en el Rosario, presentándose á recibir dicho Sacramento 4 niños y 14 niñas de la parroquia de la Catedral y 5 niños y 6 niñas de la de San Francisco. Fueron los Padrinos D. Bernardo Olives, Conde de Torre-Saura, y la Sra. Presidenta de la Conferencia de San Vicente, D.ª María de la Paz Vivó, viuda de León.

**Notas Bibliográficas**

**Abono de los árboles frutales.**—Estudio agronómico experimental por el Dr. C. Giner. Es este un interesante folleto en el que después de demostrar la utilidad de los abonos en los árboles frutales, se hace un concienzudo estudio de los factores que sostienen la vegetación de los mismos y modifican el efecto útil de los abonos, dándose las formas especiales para cada frutal y relatando varias experiencias acompañadas de excelentes fotograbados demostrativos de las grandes ventajas que ofrece el empleo del abono químico completo. El libro de que se trata reviste indudable utilidad práctica para los arboricultores, quienes pueden adquirirlo dirigiéndose á la Redacción de LA AGRICULTURA ESPAÑOLA, Plaza de Cajeros, 6.—VALENCIA.

Hemos recibido el número 173 del Boletín Oficial Eclesiástico de este Obispado correspondiente al 6 de los corrientes y cuyo es el siguiente sumario:

Exhortación Pastoral.—Circular del Ilustrísimo Sr. Obisp.—Administración de la Cruzada.—Resúmen de la predicación.—Colecta del día de la Epifanía.—Nombramiento.—Temas para las Conferencias dogmático-litúrgico-morales.—Crónica de la Diócesis.—Necrología.—Dinero de San Pedro.

El domingo 15 de este mes llamado de *Sexagésima* se hará la solemne publicación de la Bula de la Cruzada, con cuyo motivo nuestro amadísimo Prelado ha publicado una interesante exhortación Pastoral, encomiando la importancia de dicho diploma pontificio.

**Parroquia de Santa María**

Domingo 8 de Febrero.—Las misas rezadas se celebran á las cinco, seis, siete, ocho la y última inmediatamente después de la Mayor, que se canta á las diez con explicación del Santo Evangelio.

Por la tarde.—A las dos catequística para niños, niñas y mujeres, rezando una parte del Rosario, plática doctrinal por el Rdo. Cura Económico y Cánticos del ¡Oh María!

A las tres Vísperas y Completas por la Rda. Comunidad y el Santo Rosario en la Capilla de la Cofradía.

Martes.—Santa Escolástica Virgen, después de la Misa Conventual tendrá lugar la Procesión de Rogativas implorando la Misericordia Divina en bien de los sembrados.

Viernes.—Después de la primera Misa se practicará el piadoso ejercicio del Vía Crucis.

**Parroquia de Nuestra Señora del Carmen**

Segundo Domingo de Febrero.—Las Misas se dirán á las horas de costumbre. En la mayor predicará la homilía el Rdo. Sr. Cura-Regente. A las dos enseñanza de doctrina cristiana, siguiendo á las tres el ejercicio de la novena de Ntra. Sra. de Lourdes con sermón que predicará el Rdo. D. Gabriel Cardona, Pbro. Coadjutor de esta parroquia.

Miércoles. Fiesta de Ntra. Sra. de Lourdes.—A las nueve, Misa solemne con sermón por el Rdo. Sr. Pons Bauzá, Regente. Al anochecer se terminará la novena, predicando el Rdo. Sr. Director de la Cofradía de Lourdes.

Sábado.—A las ocho Misa con el Señor de manifiesto por las intenciones de la Liga antimisónica. Al anochecer después del rezo del Santo Rosario, visita á Nuestra Sra. del Carmen y canto solemne de la Salve.

**Parroquia de San Francisco**

Domingo de septuagesima.—Misas rezadas á las cinco, siete y nueve. Después de la de las siete Doctrina y cánticos. A las diez la mayor, con homilía por el Rdo. Sr. Económico. A las dos enseñanza del Catecismo. A las tres Vísperas y Rosario.

Martes 10.—Misas rezadas á las siete y media y nueve en el altar de San Antonio de Padua.

Viernes 13.—A las siete Misa rezada con el ejercicio propio del día en honor del milagroso San Antonio.

Sábado 14.—Vigilia ordinaria de Adoración Nocturna comenzando á las diez.

**Iglesia de las Concepcionistas**

Mañana á las seis y media Misa de Comunión general para los Congregantes del Sagrado Corazón de Jesús, la que se servirán aplicarla en sufragio de Sor Juana Teresa de la Santísima Trinidad, recientemente fallecida, y demás congregantes difuntos.

A las cuatro y media de la tarde, se expondrá S. D. M. practicándose los cultos de segunda Dominica; predicará el Rdo. D. Lorenzo Vanrell, Pbro.

Continúa en la mencionada Iglesia el Jubileo circular de Cuarenta Horas.

**ADORACION NOCTURNA Sección de Ferrerías**

Sábado 7 Febrero.—Turno San Bartolomé. Vigilia ordinaria empezando á las diez. Por la intención de D. A. P. G.

**Suscripción para el arreglo del Organo de Sta. Maria.**

	Pesetas.
Suma anterior.	1.142'50
D. Francisco Tutzó Gelabert.	12'50
Total.	1.155'00

Continuará.

Habiendo recibido esta Dirección, del Excelentísimo Sr. Duque de Sotomayor, Presidente del Consejo Nacional de las Corporaciones Católicas-obreras, una circular, intitulada «Homenaje á León XIII,» que en su día publicamos, ha tenido de tal manera eco entre los obreros de esta ciudad, que hoy podemos ya abrir una suscripción, cuya cantidad juntamente con los que vayan recibiendo serán remitidos á Madrid; pues, el Gremio de pescadores de Mahón y Villacarlos, acordó contribuir al fin indicado en la circular de referencia, con las cantidades que á continuación se expresan:

Rdo. Sr. D. Pedro Pons Bauzá, Pbro. Cura de N. S. del Carmen y director del indicado gremio, 1 peseta.

**Socios de número de Mahón**

(Suscritos por 5 céntimos cada uno.)  
 Antonio Sans Riera.—Antonio Llabrés y Barber.—Antonio Salubres y Vila.—Antonio Vanrell y Carreras.—Francisco Vanrell y Carreras.—Francisco Vanrell y Enrique.—Francisco Ruiz Barceló.—Juan Perches y Donjo.—José Preto y Pascual.—José Barber Nin.—Juan Barber Gastevi.—José Félix y Mir.—José Félix Mesquida.—Jaime Capella y Cal.—Juan Riudavets Pons.—Jaime Riudavets y Pons.—Jaime Vallori y Orfila.—Bartolomé Riudavets Riud.—Bartolomé Riudavets Riud.—Bartolomé Félix y Mir.—Bartolomé Portell Riud.—Pedro Riudavets Riud.—Pedro Servantes Perez.—Cristobal Portella y Tomás.—Cristobal Félix y Mir.—Vicente Félix Mir.—Miguel Barber Sintes.—Antonio Comellas Tomás.—Nicolás Ruiz Fernandez.—Jaime Catches Taltavull.—Lucas Riudavets Riudavets.

**Socios de número de Villa-Carlos**

Andrés González Rodríguez.—Antonio Sanz Quevedo.—Francisco Victory Gimenez.—Francisco Sanz.—Juan Preto Victory.—Manuel Vinent de Aged.—Pedro Victory Vinent.—Matias Quevedo y Pons.—Antonio Seguí Villalonga.—Jaime Sans Quevedo.—Francisco Preto Victory.—Antonio Miguel Preto.—Francisco Pons Abril.—Suma total 3'20.



# Mesa Revuelta

## Variedades

He aquí algunos párrafos de un discurso pronunciado por Victor Hugo en la Cámara de los diputados el 15 de Enero de 1850.

«Lejos de querer proscribir la enseñanza religiosa *la creo ahora más necesaria que nunca.*»

Existe actualmente, por desgracia, la tendencia de *cifrarlo todo en este mundo.*

Al dar al hombre como fin, la vida terrenal, se agravan sus miserias por la negación que se encuentra al término de aquella, y al peso de las desgracias se añade el no menos insoportable de la nada; convirtiendo el sufrimiento, que es una ley de Dios, en *desesperación, y de ahí las grandes convulsiones sociales.*

Yo soy de los que desean con ardor mejorar el estado material de los que sufren, y el mejor medio es conserváries o devolverles *la esperanza en otra vida*, lo cual sólo se consigue mediante la educación religiosa. Abogo, pues, con todas las fuerzas de mi alma por *la educación religiosa de la Iglesia.*»

## Chascarrillos

—¿Cuál es, señora, a juicio de usted, el más prodigioso inventor de nuestros tiempos?

La señora suspirando:

—Mi marido! Si supiera usted lo que inventa al volver á casa á las tres de la madrugada!

Un poeta principiante entregó un tomo de poesías á un célebre crítico.

Al cabo de quince días fué á visitarle y le preguntó:

—¿Qué le ha parecido á V. mi libro?

—Francamente—le contestó el crítico—he experimentado un verdadero placer al leer los últimos versos.

En una inspección de vigilancia:

El inspector.—¿Acusa usted á ese hombre de haberle robado un pañuelo?

—Sí, señor; y la prueba es que tengo otro lo mismo.

El inspector.—Ese no es motivo suficiente, porque aquí tengo yo otro enteramente igual.

—Es posible, porque me faltan dos.

En la zarzuela:

—¡Chico, qué magnífico dueto! decía un amigo á otro.

Al poco rato:

—¡Este terceto es divino!

Luego:

—¡Admirable cuarteto!

El otro amigo, que había permanecido mudo, y viendo que dos personajes constituían dueto, tres terceto y cuatro cuarteto, al ver en escena seis coristas y dos partes principales, exclamó:

—¡Y qué diremos de este hermosísimo ochoteto!

## POESÍAS AJENAS

### Pensamientos sobre la Cruz

En el corazón divino  
mística mansión de amor,  
ha de penetrar el alma  
con la llave del dolor.

Es la cruz y el padecer  
la medida del amor,  
crece éste con el dolor  
y el dolor con amor crece.

El que con amor padece  
cuanto más sufre más ama,  
que de la amorosa llama

es combustible el dolor.

Sufrir siempre, sufrir mucho,  
sufrir en todo momento,  
es el místico alimento  
del verdadero amator.

Es su descanso la Cruz  
el padecer su delicia,  
su esperanza merecer  
padecer más todavía.

Padecerá en cuerpo y alma  
tormento sobre tormento,  
y su sed irá en aumento  
de padecer más y más.

Es que va el amor creciendo  
y elevando á Dios el alma  
y va viendo que más ama,  
aquél que más va sufriendo.

Dichoso mil veces, pues,  
el que en brazos del dolor  
siente en el divino amor  
ardiente sed de sufrir

Y ¿cómo no; Si ve allí  
que el divino Corazón  
nos manifestó su amor  
en la Pasión y en la Cruz.

Toda su sangre nos dió  
en tormento ignominioso,  
y en aquel sudor copioso  
que la angustia le arrancó.

En supremo desconsuelo  
para más y más sufrir,  
quiso en la Cruz morir  
de padecer aun sediento.

Y, por esto cuando el alma  
á su Dios se quiere unir,  
tiene siempre que subir  
por la escala del dolor.

¡Oh mi Jesús y mi amor!  
danos gracia, danos luz,  
para buscarte en la Cruz  
que es donde te hemos de hallar!

Clávanos también allí;  
y remacha bien los clavos,  
para que nunca podamos  
separarnos ya de ti.

Contigo unidos amándote,  
queremos siempre sufrir,  
haz que vivamos muriendo  
para muriendo vivir.

S. A.

# Anuncios

## LA MARÍTIMA

### COMPANÍA MAHONESA DE VAPORES

A fin de evitar demoras en las salidas de Barcelona de los vapores de esta Compañía se previene á los señores Agentes y cargadores que todas las guías en general deben ser visadas por el Sr. Novelle antes de presentarlas á la Aduana para su registro, sin cuyo requisito no les serán admitidas; y que para los embarques de los miércoles precisa que las guías que comprendan mercancías sujetas al pago de derechos de consumo, que necesiten justificar su salida de depósito doméstico queden despachadas de Aduana los martes por la tarde.

Mahón 31 Enero 1903.—Por «La Marítima», Compañía Mahonesa de Vapores.—El Director Naviero, Juan F. Taltavull.

## SOCIEDAD ANGLO-ESPAÑOLA

DE

### MOTORES, GASÓGENOS Y MAQUINARIA GENERAL (antes Julius G. Neville)

El Consejo de Administración de esta Sociedad en sesión de hoy ha acordado pedir á los Sres. Accionistas el pago del 2.º dividendo pasivo de 25 % del valor nominal de las acciones ó sean 12'50 pesetas por acción.

Dicho pago podrá efectuarse en cualquiera de los domicilios de la Sociedad (Alcalá 33 y 35 Madrid) y (San Roque 18, Mahón) del 1.º de Enero al 10 de Febrero de 1903 todos los días laborables en las horas de oficina.

Al efectuar el pago serán canjeadas las hojas de suscripción por los Resguardos Provisionales de las acciones.

Mahón 31 Diciembre de 1902.—El Secretario, Mateo Seguí.



## FARMACIA DEL

# DR. CASASA

TALLERS, N.º 29

(Cerca la Rambla de Canaletas)

Consulta de 11 á 1 ó por escrito

### Píldoras orientales

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas "Píldoras", cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la más pequeña irritación. Téngase siempre á mano una dosis de estas píldoras sin rival y se destruye al momento en su origen todo germen de enfermedad. Constituyen el único purgante que se puede tomar á todas horas; puede graduarse como se quiera, y que jamás puede perjudicar. Son, en fin, cuando nunca se está sin ellas, garantía absoluta de la más perfecta salud.

Compuestas exclusivamente de vegetales son inofensivas, y tomadas de la manera que indica el opúsculo que las acompaña constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas en especial las del corazón, de estómago, histéricas, gota, herpes, dolores, catarro, reuma; palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia calle de Tallers n.º 29, Barcelona.

Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

### Cuanto padezcan de la boca

Dolor de muelas, caries, flojedad de sangre ó descoloración de las encías, fluxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes móviles sensaciones producidas por el calor ó el frío, mal aliento, etc., deben usar el "Elixir dentrífico Saint-Servaint del Doctor Casasa"

Único que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta á los que más perdida la tienen.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia calle de Tallers n.º 29, Barcelona.

Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

### Contra los herpes

y demas humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el "Extracto Anti-Herpético de Dulcamara", compuesto por el Doctor Casasa, reconocido en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente sin que jamás den señales de haber existido.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia calle de Tallers n.º 29, Barcelona.

Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

# PIANOS PARA ALQUILAR

Informarán calle de Alonso III n.º 4.

## Semana Cristiana

Publicación semanal,  
que contiene la vida y efigie de los santos  
correspondientes á cada uno  
de los días de la semana

### Con aprobación del Ordinario

Precio: 25 céntimos cada semana.

Su Santidad el Papa León XIII, ha concedido su bendición apostólica á esta publicación y el Excmo. Sr. Cardenal Obispo de Barcelona se ha dignado realzar la "Semana Cristiana" concediendo cien días de indulgencia á los fieles que lean, á diario, algunas de sus páginas.

Se admiten suscripciones en la Administración de este periódico, Nueva, 25.

B. Fábregues, imp. de la Real Casa, Nueva 25.—Mahón.  
Talleres: San José, 69.